
ÉCOLE ST-JEAN-BOSCO 
 

RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Procès-verbal de la réunion régulière tenue le 14 décembre 2004 à 19 h, à la salle du 
personnel, du 71 rue St-Jean-Bosco, Gatineau (Québec). 
 
Sont présents : Michelle Lavigne, directrice  Sylvie Lépine, présidente et parent 
  Annie Courbron, enseignante  Karina Lapointe, enseignante 
    Éric Caron, enseignant  Julie Lapointe, trésorière et parent 
  Judith Sousa, enseignante  Manon Lessard, parent 
  Nathalie St-Pierre, parent  Karim Benahra, parent 
  Denise Paquette, parent  Mélanie Larose, enseignante 
  Dominique Charest, enseignante Suzanne Deschênes, parent  

Caroline Charron, responsable SDG  
  Jean-Michel Pitre, représentant de la communauté 
  Julie Deslandes, parent 
 
Se sont excusés : Léa Normandeau, Tina Manach et Geneviève Mercure 
 
Sylvie Lépine préside cette troisième séance du Conseil d’établissement (ci-après le « C.E. »)  
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum. 

 
Le quorum est respecté et la réunion débute à 19h10. 
 

2. Lecture et adoption de l’Ordre du jour. 
 
C.E. 04-05-14  Karim Benahra  suggère d’ajouter au point 10 intitulé Varia, la collecte de 
fonds. Sur proposition d’Éric Caron, appuyée par Karina Lapointe, l’Ordre du jour est 
adopté.  
 

3. Suivi de la dernière réunion 
 

Michelle Lavigne donne des précisions concernant le projet Aide aux devoirs et déclare 
que le projet Aide aux devoirs s’appliquera entre autres aux élèves du deuxième et 
troisième cycle dès la nouvelle année pour une période de 45 minutes à raison de deux 
fois par semaine, avec un ratio de 1 adulte pour 10 à 15 enfants. 

 
4. Adoption du procès-verbal du C.E. du 2 novembre 2004. 

 
C.E. 04-05-15  Karim Benahra propose que le procès-verbal soit approuvé. La proposition 
est appuyée par Julie Lapointe.   
 

5. Suivi du projet pilote des 4es années : Évaluation 
 
Michelle Lavigne donne des explications concernant le projet pilote des classes de 4es 
années afin de lutter contre les problèmes de discipline et de manque d’espace. Steeve, du 
service de garde, prendra en charge la moitié d’une classe pour faire des activités 
physiques, telles que le soccer, la course ou le basketball pendant une demi-heure chaque 



jour. L’autre moitié du groupe restera avec l’enseignant pour effectuer d’autres activités, 
telles que le yoga, la lecture ou de menus travaux. Chaque classe bénéficiera de ce projet 
alternativement sur une période de quatre jours par semaine (durée totale de deux heures 
par semaine pour les deux classes). Michelle Lavigne déclare que le projet se déroule 
bien, qu’il a été autorisé par la Commission scolaire et qu’il donne d’excellents résultats : 
elle remarque une diminution des retards et de turbulence chez les élèves concernés.  
 
Divers membres expriment leur opinion par rapport au projet et il est convenu qu’une 
évaluation sera préparée par Mme Michelle Lavigne et que de la rétroaction sera remise 
aux parents. De plus, il a été convenu que la direction enverrait une nouvelle 
communication aux parents concernés pour mieux expliquer le projet et pour donner un 
meilleur aperçu des activités effectuées en classe pendant cette période. 
 

6. Rapport du sous-comité des priorités financières 
 
Julie Lapointe présente le rapport budgétaire des campagnes de financement du 30 juin au 
2 décembre 2004, dont le solde à reporter se chiffre à 10,013.05 $. Ce montant sera 
néanmoins ajusté car le montant de 50 $ pour le secrétariat des procès-verbaux est à 
retrancher du rapport puisqu’il ne provient pas du même budget. Il faut tenir compte 
également de l’achat de grammaires d’un montant de 1 500 $.  

      
7. Rapport du sous-comité du projet éducatif 
 

Suzanne Deschênes, Karina Lapointe, Julie Lapointe, Éric Caron et Karim Benahra en 
sont membres et leur prochaine réunion est fixée au 11 janvier 2005 à 19h.  
Karim Benahra remet à chacun un exemplaire du dépliant publicitaire pour le projet  
éducatif intitulé Prendre le temps d’aimer l’école comprenant des dessins d’enfants de 1re 

et 2e année. Il précise que le logo de l’école devra être ajouté. 
 
8. Rapport de la représentante à l’OPP 

 
Denise Paquette remet aux membres le compte-rendu de la réunion du 18 novembre 2004. 
Pour collecter les fonds, elle explique les différentes options (vente de fruits surgelés, 
bouteilles d’eau personnalisées, BBQ de fin d’année,  vente aux enchères traditionnelle ou 
silencieuse, vente de chèques-cadeaux Loblaws). Les membres s’expriment sur les 
avantages qu’offre chacun des choix. 
 
Les membres appuient tous les choix soumis. 
 

9. Rapport de la représentante au Comité des parents 
 

Denise Paquette s’adresse aux membres et se reporte aux divers documents de 
consultation préalablement soumis. Elle explique que la Commission scolaire désire 
consulter chaque Conseil d’établissement, même si les documents en question ne 
concernent pas l’école St-Jean-Bosco. 
 
Elle transmet également un document de consultation intitulé La participation parentale 

où en sommes-nous ? Elle encourage fortement les parents à lire le sondage et à y 
participer. Elle précise que les sondages qui seront transmis aux parents par les enfants 
devront être complétés et soumis à la directrice en janvier 2005. 



 
10. Rapport de la représentante au comité EHDAA 
 

Manon Lessard s’adresse aux membres et leur présente un compte-rendu de la dernière 
réunion du 6 décembre dernier. Elle explique que 75% des sommes concernées par la 
Commission scolaire ont été vérifiées. Elle donne des précisions concernant la baisse du 
déficit et les ratios. Elle explique également ce qu’est le prix Rachel-Patry, qui est remis 
pour souligner le travail exceptionnel d’intégration. Michelle Lavigne souligne qu’aucune 
candidature particulière n’a été soumise cette année, car toute l’équipe s’est impliquée. Il 
est mentionné qu’il faudrait s’informer si l’on pourra présenter la candidature d’un 
groupe.  Suzanne Deschênes propose pour la prochaine fois de remettre des lettres aux 
parents bénéficiaires afin d’obtenir leurs suggestions. 
 

11. Rapport de la trésorière 
 

Ce sujet a été présenté au point 6 de l’Ordre de Jour. 
 
12. Mot de la présidente, de la directrice, des enseignants, des responsables du service de 

garde. 
 

Mot de la présidente 
 
Sylvie Lépine souligne qu’elle a reçu des renseignements concernant une formation 
gratuite relativement à la participation de parents. Elle demande à obtenir l’adresse 
courriel des parents et ceux de l’OPP afin de faire parvenir dans les délais appropriés toute 
information pertinente. Karim Benahra s’engage à remettre à Sylvie la liste des cours 
gratuits disponibles aux parents. 
 
Sylvie Lépine demande s’il est possible d’effectuer une visite de l’école par les parents. 
Michelle Lavigne acquiesce à la demande et déclare que des visites seront organisées au 
mois de janvier. 
 
Mot de la directrice 
 
Michelle Lavigne a préparé une liste des activités éducatives 2004-2005 pour tous les 
niveaux et en remet copie à tous. 
 
Michelle Lavigne résume également l’horaire des activités de la semaine prochaine et 
souligne que deux spectacles de Noël seront présentés dans le gymnase. Elle réfère les 
membres au calendrier thématique où tous les renseignements nécessaires sont inscrits. 
 
Mot des enseignants 
 
Mélanie Larose donne des explications concernant le projet Jardin de Rêve, recueil de 
textes d’élèves qui sera présenté au Salon du livre de l’Outaouais. 
 
Mélanie Larose propose également de préparer un recueil de textes présentés uniquement 
par les élèves de l’école St-Jean-Bosco. Elle donne les détails de son plan et de ses 
recherches. Divers membres expriment leur point de vue et il est convenu d’inclure les 
textes de tous les élèves (et les dessins des petits), de continuer de magasiner afin 



d’obtenir les meilleurs prix pour les services d’imprimerie et d’en discuter de nouveau au 
mois de janvier. 
 
Mot de la responsable du service de garde 
 
Caroline Charron s’adresse aux membres et donne des renseignements sur les activités du 
service de garde. Elle déclare que le spectacle de Noël du service de garde est fixé à 3h30 
le lundi  20 décembre. Elle parle également de la journée pédagogique du 24 janvier 2005 
dont le thème sera le Far West. 
 

13. Varia 
 

Karim Benahra remet aux membres une copie de sa proposition de collecte de fonds et 
ébauche d’une lettre qui sera envoyée à plusieurs organismes de la région, tels que la 
Banque Nationale, la Banque Royale, etc. Sylvie Lépine soumet que toutes les demandes 
de collecte de fonds devront être coordonnées pour éviter que d’éventuels souscripteurs 
soient sollicités plusieurs fois. 
 
Karim Benahra demande d’utiliser le papier en-tête de l’école. Les membres décident 
d’accepter la proposition de Karim Benahra avec l’ajout suivant : … en s’assurant de 
coordonner les efforts avec l’OPP et les enseignants responsables de toutes collectes de 
fonds. 
 
C.E. 04-05-16  Karim Benahra propose que la proposition de collecte de fonds soit 
approuvée. La proposition est appuyée par Nathalie St-Pierre. 
 
Suzanne Deschênes remet une copie aux membres d’un document relativement à la 
prévention du décrochage scolaire. 
 

14. Date de la prochaine réunion 
 

Il est décidé que la prochaine rencontre se tiendra le 18 janvier 2005 à 19 h 00 au même 
endroit. 

 
15. Levée de la séance 
 

L’Ordre du jour étant épuisé, la séance est levée par la présidente à 20h 50. 
 
 
Sylvie Lépine,     Michelle Lavigne 
 
__________________   ________________________ 
Présidente     Directrice, école St-Jean-Bosco 
 
 
 
Lucie Allaire 
 
___________ 
Secrétaire 


